



INAUGURAN CURSO. El profesor Carlos Arturo Flores, Director de Educación Básica, inauguró ayer en la mañana en el Instituto Salvadoreño de Rehabilitación de Inválidos, el Primer Curso de Terapia del Lenguaje, el cual se desarrollará del 17 del corriente al 30 de noviembre. El objetivo del curso es incrementar el personal especializado en la rama de terapia del lenguaje en el país, con el cual pueda satisfacer la creciente demanda del servicio. Izquierda a derecha, señora María Teresa Perla Rivas, profesora Flores, doctora Xiomara Villeda Dueñas, Directora del Centro; y doctor Luis Cervantes. (Foto de Carlos Morales).

Escalante Orozco Afirma

Lava del Volcán Alimenta Valioso Manto Acuífero

"Las lavas sobre la carretera antigua a Quezaltepeque, se constituyen en un ecosistema especial en constante evolución. Con un potencial biológico grande su valor actual es el de comportarse como colector enorme de aguas lluvias, alimentando así el manto acuífero más grande y valioso del país", afirma el Ing. René David Escalante Orozco, Presidente de la Asociación Amigos de la Tierra.

"San Salvador necesita agua limpia y pura, añade, y la lava contribuye a mantener el manto acuífero más importante que tenemos y del cual se traerá el agua a la capital y zonas aledañas. Este manto abastece el Valle de Zapotitán, el Río Sucio, Balneario La Toma y prácticamente toda el

agua potable servida para la agricultura y comunidades de la región".

"Ese mar de lava negra, continúa, es un extraordinario fenómeno geológico con categoría telúrica, que se asoma sin vida aparente, pero que es un campo experimental donde la naturaleza lucha por crear vida con líquenes, algas, hongos, helechos y otros tipos de plantas primitivas. La historia del planeta se está repitiendo en las faldas del Volcán de San Salvador o Quezaltepec".

CONSTRUCCION DE AUTODROMO

"A pesar de la razonada oposición de varios sectores interesados en la conservación de los

recursos naturales del país, agrega, se ha iniciado la construcción del Autódromo El Jaball, con la aparente aprobación de los organismos gubernamentales idóneos".

"La construcción de un autódromo, continúa, con todas sus instalaciones, vías de acceso, sitios de estacionamiento, etc., afectará esa área importante de recarga acuifera, por más que se sostenga que la construcción en sí ocupará apenas una fracción de la extensión total de lavas".

"Contribuirá al problema de la

—Favor pase a la Pág. 34.

Policia Mpal. Pide

Cooperación del Comercio para Erradicar Ambulantes

La cooperación de los comerciantes de San Salvador, en el sentido de que no admitan vendedoras ambulantes en los sectores aledaños a sus negocios ni promuevan las ventas de ocasión, para poder ofrecer a los ojos del turista una San Salvador limpia y ordenada, pidió ayer el Director de la Policía Municipal, mayor José Adolfo Medrano.

Al hacer las declaraciones a los periodistas, el funcionario se encontraba acompañado del Subdirector de ese Cuerpo, teniente Armando García Marín, quien, por solicitud de su jefe, explicó que los agentes de la Municipal tienen

instrucciones de actuar con firmeza, pero con cortesía para evitar que las ambulantes "se posesionen de nuevo de San Salvador".

Los Jefes de la Policía Municipal, dijeron que muchos comerciantes promueven las ventas ambulantes, en algunas oportunidades sacando mercadería a la calle y dándola en lotes a las vendedoras y otros, con falso humanitarismo, ocultan "tras la puerta de sus negocios", a las vendedoras de frutas, golosinas, dulce y cigarrillos, sin

—Favor pase a la Pág. 34.

Con Exito Utilizan Drogas Contra Cáncer del Pulmón

"Como un avance útil en el tratamiento del cáncer del pulmón", ha sido calificada la combinación de tres drogas anti-cancerígenas, por un grupo de investigadores ingleses.

Esta combinación de drogas se ha usado con éxito en el tratamiento por quimioterapia de cáncer inoperable del pulmón, el que por su estado avanzado no se podría extirpar por cirugía ni tratar por radioterapia.

Los doctores Gerald Anderson, G. Thomas y J. Stewart-Jones, trabajaron en treinta pacientes atacados de cáncer, de los cuales sólo

seis no respondieron positivamente al tratamiento, según los resultados publicados en el Volumen 71 de la Revista Inglesa de Enfermedades del Pecho.

La combinación de drogas usadas para la terapia puede resumirse en methotrexate/adriamicina/5-flourouracil, acompañada de ingestiones de ácido fólico.

Veinte de los pacientes tratados mostraron una mejoría objetiva al reducirse en un 50% el diámetro del tumor. Otros cuatro pacientes

—Favor pase a la Pág. 78.

Brasil ofrece Cooperación Técnica a Alcaldes del País

Técnicos del Instituto Brasileño de Administración Municipal —IBAM— vendrán en noviembre para dar asistencia municipal a los alcaldes del país. Así lo manifestó el Lic. Renato Denys, Embajador de Brasil, en visita al Ing. Hugo Guerra y Guerra, alcalde capitalino.

Agrega el diplomático que Brasil quiere ampliar la cooperación técnica en administración municipal y sobre lineamientos tendientes a capacitar los recursos humanos. En el caso de la alcaldía de San Salvador, dijo el jefe edilicio que pueden surgir ideas concretas con la

llegada de los técnicos para crear la Escuela de Capacitación Municipal.

El Lic. Denys reiteró al Ing. Guerra y Guerra el deseo de que ejecutivos de la corporación municipal visiten aquel país de Sur América, para conocer las experiencias brasileñas sobre el procesamiento de la basura y otros aspectos que atañen a la municipalidad.

La reunión de los alcaldes del país se realizará en noviembre con una delegación de técnicos que llegará presidida por el señor Lordetto de Mello.

Deben Analizarse Otras Medidas Antes de Elevar Pasaje en Buses

"Creo que antes de tomar una decisión en el sentido de aumentar el valor del pasaje en los buses, debe analizarse una serie de medidas o alternativas. Así, debe esperarse la "Ley de Financiamiento del Transporte de Pasajeros servido por vehículos automotores", que según parece, ya se encuentra en la Asamblea Legislativa para su promulgación y la que contiene, entre otros aspectos, el mecanismo tendiente a proveer el financiamiento a las empresas que prestan los servicios públicos urbanos e interurbanos de pasajeros", expresa para EL DIARIO DE HOY, el doctor René Augusto Urbina, economista salvadoreño.

Si siguiendo en sus declaraciones, dice: "Reconozco que la situación económica y financiera de las empresas que prestan el servicio de pasajeros es delicada por su nivel de deficiencia prevaliente. El equipo y las unidades de servicio están en gran parte deteriorados, y en algunos casos, depreciado, lo cual plantea la urgencia de su innovación, que requiere fuertes inversiones".

En relación a la Ley de Financiamiento, el doctor Urbina señala que respecto a la línea de créditos que se espera, establecida por el Banco Central y otras ins-

—Favor pase a la Pág. 85.

El 14 de Agosto Llegará el Mediador Bustamante y Rivero

El Dr. José Luis Bustamante y Rivero, mediador entre El Salvador y Honduras, estará en San Salvador el lunes 14 de agosto, dijo ayer el Subsecretario de Relaciones Exteriores, Dr. Roberto Antonio Mendoza Jerez.

El mediador fue invitado por los dos gobiernos para que conozca en el propiisito la forma como se han llevado las negociaciones directamente y es por ello que ha decidido la visita para mediados de agosto.



CONSTRUIRAN MERCADO. Un terreno de más de diez mil metros cuadrados adquirió la Municipalidad de Soyapango para construir un mercado para alojar a las vendedoras que actualmente están ubicadas en las aceras de la calle principal de esa ciudad, con peligro de ser arrolladas. El señor José Attilo Estrada Machuca (izquierda), alcalde, dijo que con la cooperación de todos los habitantes y el trabajo en equipo del Concejo, todos los proyectos serán una realidad. La señora Julia Guzmán, vendedora con más de 50 años de trabajo, entrega el cheque por 180 mil colones, valor del terreno, al señor Juan Dordelly, expropietario. Los acompaña Juan Arturo García Ventura, síndico y vendedoras. (Foto de Adalberto Pérez).